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就 任 挨 拶

今 井 秀 夫化学環境部長

平成14年１月１日

付けで化学環境部

長を拝命しました。

実質的な業務開始

と同時に研究所内

外の会議に明け暮

れ，会議要員確保

のための人事では

なかったかと疑心

暗鬼になっています。いまさらのごとく前赴任地

のジャカルタの気楽な生活が懐かしく思い出され

ます。

平成10年４月半ばに，３年間の台湾生活（アジ

ア蔬菜研究開発センター）を泣く泣く切り上げ，

当時の農水省農業環境技術研究所水質管理科に赴

任してきました。ところが，赴任わずか４ヶ月目

に，また国際機関の試験を受けるよう要請され，

さすがの温厚な私も怒りましたが，結局，わずか

１年４ヶ月の日本滞在で，再び，ローマに旅立つ

ことになりました。

ローマ，バンコクと一ヶ月ほど旅をして，ジャ

カルタに辿り着いたのが平成11年９月も終わり，

丁度，ハビビからグスヅールへ大統領が変わると

きでした。メガワティの処遇をめぐって，まさに

一発触発，暴動が国中のあちらこちらで報じられ

ていました。

私のオフィスがある国連ビルは，大統領府と並

ぶ標的で，毎日のようにデモ隊に取り囲まれ，日

々騒乱の中で国際食糧農業機関インドネシア代表

。 ，の仕事を開始しました 東チモールの独立承認後

インドネシア各地で独立の気運が高まり，アチェ

やイリアンジャヤで激しい武装闘争が起こりまし

た。また，マルク諸島，スラウェシ島やカリマン

タン島でもイスラム教徒とキリスト教徒の激しい

， 。宗教対立が起こり 多くの人の血が流されました

ジャカルタでも大きなイベント（例えば，大統領

選挙，断食月前後など）ごとに爆弾騒ぎがあり，

標的になり易い国連スタッフの安全には，ことの

ほか気を使いました。特に，ドナーコーディネー

ション会議の調整役をやっていたので，会場の選

定には苦労しました。世界銀行で会議を開いた２

日後に，同オフィスの地下駐車場に爆弾が仕掛け

られ数人の運転手がなくなりました。世銀に行く

ときはいつも，地下駐車場へ車を停めるので命拾

いをしました。また，毎日通勤に使う通りにある

フィリッピン大使公邸の玄関先に爆弾が仕掛けら

れ，昼食に帰宅した大使が車ごと吹き飛ばされ瀕

死の重傷を負った他，ガードマンと屋台の女性が

死亡しました。私も帰宅時間が少し早ければ，と

思うと運転手共々胸を撫で下ろしました。

しかし，毎日のようにデモ隊に阻止され，重要

な会議に行くのに裏口からこっそり歩いて抜け出

した等，楽しい出来事も沢山ありました。とりわ

け，着任一ヶ月で私の右腕となるべき部下が農業

大臣に任命され，農業大臣と直で農業政策を話し

合える幸運に恵まれたことは特記すべきことでし

。 ， ， ，ょう 在任の２年間で 大統領 農業大臣FAO

林業大臣，水産大臣ともに３人代わりました。直

接の交渉相手である官房長もその都度代わったた

め，話をつなぐだけでも大変で，何度それぞれの

省に通ったかわかりません。お陰ですっかり顔が

， ，広くなり ブロック 辺りをうろついた翌日はM

官房長からカラオケで歌いすぎて今日は声が出な

いのでは，会議を延期しますかといった電話がか

かる始末，ジャカルタは狭いことを実感したもの

です。

さて，農業環境技術研究所も独立行政法人化し

て一年が経とうとしています。農林水産省時代と

違って， - , , ,Cost effectiveness Efficiency Transparency

そして が問われようとしています。Accountability

再び，国内では使い物にならず国外追放になるま

でよろしくお付き合いのほどお願いいたします。


